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９月に入りました。昼間はまだまだ残暑の日もありますが、朝晩は少しずつ秋の気配を
感じるようになってきましたね。今度は逆に風邪などひかないように、十分注意をしてい
きましょう。学校では、９月２７日（金）２８日（土）開催の松輝祭の準備や、各部活動
の新人戦に向けての練習に忙しい毎日を送っています。ひき続き各家庭でのお支えをお願
いいたします。

皆さんをお待ちしています
９／２（月）～２８日（土）は、「第一中学校

学校へ行こう月間」です。お忙しいとは存じます
が、松輝祭を含めてご来校いただいて、生徒や学
校の様子をご覧いただければ幸いです。詳しくは
地域回覧も含めて通知を配布いたしましたので、
ご確認ください。
今年度は初めての試みとして、空き缶収集につ

いて回覧板で地域の皆さんにもご協力をお願いし
ました。先週は空き缶収集の特別週間でしたが、
本当にたくさんの地域の皆さんがわざわざ学校ま
で空き缶を持ってきてくださいました。本当にあ
りがとうございました。
「礎」をテーマに開催される松輝祭、生徒たちは 【朝の空き缶収集活動】
一生懸命準備をしています。ぜひおいでください。

メディアコントロール、何ができるでしょうか
上田市共通で「携帯電話などについてのアンケート」が実施されました。その結果を、

本校の分について生徒指導係がまとめてくれました。その一部を以下に載せます。
さて、この結果を、皆さんはどうとらえるでしょうか。毎回申し上げていますが、携帯電
話をはじめとしてメディアは私たちの生活と切り離すことができないものとなっていま
す。したがって当然のことですが、どのようにコントロールをし自分の生活の中でけじめ
をつけて活用していくか、その力が大切になってくるのだと思います。本校でもこのこと
は大切に考え、講演会を行ったり、生徒会がノーメディア週間を実施したりしてきました。
しかし、主な使用場所は家庭である以上、やはり家庭内で使用について話し合ったり、ル
ールを決めたりすることがたいへん重要であると思います。ぜひ以下の結果を、話し合い
のきっかけにしてもらえればありがたいと思います。

携帯電話などについてのアンケート結果
１ インターネット利用・・・・９３％ ゲーム機による利用率が高い（４８％）
２ インターネットの使用目的で高い割合であったもの

① LINE ５１％ ②ゲーム ６７％ ③動画 ８１％ ④検索 ７２％
３ 写真や動画を投稿したことがある・・・・２６％
４ インターネットで知り合った友達がいる・・・・２６％

そのうち実際に会った生徒が１５名もいる。
５ 平日の使用時間・・・・２時間以上 ３３％、３時間以上 ６０名

５時間以上も１７名
６ 休日の使用時間・・・・２時間以上 ６０％、３時間以上 ３６％

４時間以上 ２０９名、５時間以上 ６２名
７ インターネット利用で経験したこと・・・・課金 ２０％ １０１名
８ 家庭内でルールがある・・・・６４％
９ フィルタリングをしている・・・・５４％

※フィルタリングは、法律で決められていることです。



８月２１日（水） ２学期始業式の講話
２５日間あった夏休みも、過ぎてしまえばあっという間でしたね。皆さんは、どの

ような夏休みを過ごしたのでしょうか。今年の夏は、昨年のような「歴史的な暑さ」
「災害ともいうべき暑さ」というほどの暑さではありませんでしたが、それでも暑い日
続きで、体調の管理が大変だったと思います。でもこうして、皆さんの元気な顔を見
ることができて、本当にうれしく思います。
いよいよ本日より、１年で最も長く、しかも最も大切な２学期が始まります。松輝

祭や部活動の新人戦をはじめ、たくさんの大切なことが皆さんを待っています。生徒
代表の金井さん、久保田さん、阿部さんから発表があったように、皆さん一人ひとり
が２学期の目標をしっかり立て、それに向かって努力をしていってほしいと思います。
しかし、大切なことが多い２学期だからこそ、また一方で多くの大変なことが皆さ

んを待っていることでしょう。目標や夢を実現させることは、当然のことながら簡単
なことではありません。苦労もなく実現してしまう目標もあるでしょうが、でもやは
り自分にとって本当に大切な目標や夢は、そう簡単に達成できるものではないはずで
す。『夢の大きさは苦労に比例する。』という言葉があります。また、『夢は逃げない。
自分が夢から逃げるだけだ。』という言葉もあります。誰でも苦労はいやです。でも、
自分の目標や夢の達成・実現のためには、苦労から逃げてはだめなのだと思います。
『苦しい時こそが自分が伸びている時』なのです。一中生の皆さん、この２学期は学習
でも部活動でも生徒会でも何でもよいので、一つの苦労に挑戦して、自分を伸ばして
みませんか。
２学年の学年目標は、「日進月歩」ですね。素晴らしい目標を作ってくれました。

意味は、「途切れなく着実に進む、向上する」です。２学期を通して、「日進月歩する
第一中学校」を全校でつくっていきましょう。
天気予報では、「まだまだ残暑が厳しい」という予報を出しています。熱中症には

十分気をつけて、元気よく２学期をスタートさせましょう。２学期の皆さん一人ひと
りの活躍に、心から期待をしています。 終わります。

○●○●れんらく○●○●
（１）８月３１日（土）に、第２回 PTA作業が行

われました。おかげさまで、学校中がきれい
になり、松輝祭などお客さんが多数おいでに
なる環境が整えられました。早朝より親子で
ご参加いただいた皆さん、本当にありがとう
ございました。
また当日は、東部中学校において上小 PTA 連合会研究集会が行われました。本年
度は第一中学校がレポート発表校ということで、PTA 三役の皆さんと内山茂隆先
生に参加していただきました。PTA 合唱についての発表をしていただきました。
お疲れ様でした。ありがとうございました。

（２）学校徴収金（給食費・学年費・貯金等）につきましては、毎月の振替日に振り替え
させていただいています。ご協力、本当にありがとうございます。引き続き振替日
をご確認いただき、不足とならないようにお願いします。また未納分があるご家庭
は、ぜひ計画的に納めていただきますように、重ねてお願いいたします。学校にお
きましては、引き続き学校徴収金の減額等に努めて参りますので、よろしくお願い
いたします。

（３）先日、メールでも送信させていただきましたが、校地内で接触の事故が発生しまし
た。その後の対応につきましては、当事者の皆さんが誠実に丁寧に対応してくださ
っています。ありがとうございます。一方、再発防止ということで、以下の点につ
いて再確認をぜひお願いします。ご理解とご協力をお願いします。

①第一中学校は、登下校は基本的に「徒歩」となっています。安全に注意を
しながら、ぜひ徒歩での登下校をお願いします。

②体調不良等の理由で車で送迎をした場合、車を校地内に乗り入れない工夫
をできる限りお願いします。もし車を校地内に乗り入れる場合は、最徐行
でお願いします。


